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Agenda    Protokoll X  
 
 
Anlass / Thema Fluorn-Winzeln – AK „Naherholung / Tourismus“ und „Verkehr“, 8. Sitzung 
Datum 07.12.2016 
Beginn / Ende 19:00 Uhr bis 21:00 Uhr 
Gebäude / Raum Feuerwehr Schulungsraum 

 Moderation Frau Hufnagl 

 Protokoll Frau Hufnagl 
 

Nur bei Protokoll:  

Gesprächsteilnehmer (Name/Firma/Org.-Einheit): Zur Kenntnis (Firma/Org.-Einheit/Name):
6 Teilnehmer Siehe Teilnehmer 

Gemeinde 
WHS 

Art: A: Arbeitsauftrag, B: Beschluss, E: Empfehlung, F: Feststellung, O: Offen 
Agenda und Unterlagen bitte der Besprechungsanfrage (Outlook) beifügen. Protokoll innerhalb von 3 – 5 AT versenden. 

TOP Art Stichwort Thema 
Verantwortlich 
Zu erledigen von 

Zu erledigen bis 

Zeit *) nur für 
Agenda 

1.    Agenda   

    Protokoll vom 14.09.2016 
 Sitzung am 26.10.2016 / Beschilderung 
 Heimbachaue 
 Verkehr 
 Herstellung von Wohnmobilplätzen 
 Sonstiges 
 Nächster Termin 

  

2.   Protokoll vom 14.09.2016   

   Es wurden keine Ergänzungen eingebracht.   

3.   Sitzung am 26.10.2016   

   

Die WHS informiert den Arbeitskreis über das Be-
sprechungsergebnis und das weitere Vorgehen 
bezüglich der geplanten neuen und einheitlichen 
Beschilderung im Ort. 

  

   

Herr Kammerer merkt an, dass er überrascht von 
der während der Sitzung durchgeführten Priorisie-
rung der Maßnahmen für die Haushaltsplanung 
2017 der Gemeinde und der damit einhergehen-
den Verzögerung der Heimbachaue war. 
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TOP Art Stichwort Thema 
Verantwortlich 
Zu erledigen von 

Zu erledigen bis 

Zeit *) nur für 
Agenda 

   

Die Anwesenden besprechen, dass die Gemeinde 
auf Grund der anstehenden Großprojekte Sanie-
rung der Rötenburger Straße, Sanierung Wasser-
werk Winzeln sowie weiterer Erschließungsmaß-
nahmen für das kommende Jahr 2017 voraus-
sichtlich nicht weitere freiwillige Großprojekte 
durchführen kann und eine Priorisierung von Sei-
ten der Arbeitskreise und der Gemeinde daher 
notwendig ist. 

  

4.   Heimbachaue   

   Die WHS informiert die Anwesenden über den ak-
tuellen Stand der Maßnahme. Da auf Grund der 
oben dargestellten Maßnahmen weitere größere 
Investitionen im kommenden Jahr 2017 nach Aus-
sage der Gemeindeverwaltung nicht möglich sind, 
soll das kommende Jahr genutzt werden, um die 
Thematik in der Öffentlichkeit bekannt werden zu 
lassen und mit den Eigentümern in Kontakt zu tre-
ten sowie Zuschussmöglichkeiten zu klären. 

  

   Bienenlehrpfad   

   Der Arbeitskreissprecher, Herr Kammerer, merkt 
an, dass der EDEKA-Preis unter anderem des-
halb vergeben wurde, dass der Bienenlehrpfad in 
ein Gesamtkonzept der Heimbachaue integriert 
war. Er befürwortet weiterhin, dass der Lehrpfad 
in das Gesamtkonzept integriert bleibt und somit 
einen regelmäßigen Publikumsverkehr verzeich-
net. 

Der Arbeitskreis bespricht, ob (vorausgesetzt die 
Eigentümer sind gesprächsbereit) der Weg even-
tuell auch über Wegerechte gesichert werden 
könnte. Zudem müsste nach Ansicht des Arbeits-
kreises der Weg nicht befestigt sein, die Arbeiten 
hierzu könnten vermutlich vom Bauhof geleistet 
werden. Herr Kammerer wird sich informieren, ob 
die notwendigen Arbeiten durch den Bauhof erle-
digt werden könnten. 

Herr Kammerer informiert, dass er bereits Ange-
bote für die Aushangtafeln des Lehrpfades einge-
holt sowie einen Entwurf für den Lehrpfad ausge-
arbeitet hat. Diese sollen im Rahmen der nächs-
ten Sitzung mit dem Arbeitskreis besprochen wer-
den. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Herr Kammerer 
/ nächste Sit-
zung 

 
Herr Kammerer 
/ nächste Sit-
zung 

 



 

  Seite 3/4 

TOP Art Stichwort Thema 
Verantwortlich 
Zu erledigen von 

Zu erledigen bis 

Zeit *) nur für 
Agenda 

5.   Verkehr   

   Kreisverkehr Fluorn, Querungshilfe 

Der Arbeitskreis erkundigt sich, ob das Gebäude 
der Krone durch die Gemeinde erworben wurde 
und ob dies Einfluss auf die Routenführung und 
auf die Verkehrssicherheit des Kreisverkehrs hat. 
Die ursprüngliche Planung wurde in der Sitzung 
am 27.01.2016 dem Arbeitskreis vorgestellt. 

 

 

 

 

 

 

   Verkehrskonzept 

Die WHS merkt an, dass nach Aussage der Ge-
meindeverwaltung aufgrund der Haushaltspla-
nung der Gemeinde für das kommende Jahr, die 
Umsetzung im Jahr 2017 voraussichtlich nicht 
möglich sein wird. 

Aus dem Arbeitskreis wird angemerkt, dass eine 
langfristige strategische Planung insbesondere im 
Hinblick auf die Nachbarkommunen und den 
überörtlichen Verkehr notwendig ist, um frühzeitig 
den zukünftigen Entwicklungen gegenwirken zu 
können. 

Die WHS informiert, dass geplant ist, Anfang des 
Jahres 2017 eine Gemeinderatsklausur zum Ge-
meindeentwicklungskonzept durchzuführen. 

 

 

 

   Zusammenschluss der Ortsteile (durchgehend 50 
km/h) 

  

   Die WHS informiert über das Ergebnis der Ver-
kehrsschau im Sommer 2016, bei welcher vorbe-
sprochen wurde, ob und unter welchen Voraus-
setzungen eine durchgehende 50 km/h Zone 
möglich ist. Die von der Gemeindeverwaltung initi-
ierte Anfrage bei der zuständigen Verkehrsbe-
hörde und anschließende Verkehrsschau hat er-
geben, dass die zwingende Voraussetzung eine 
geschlossene Bebauung ist. Dies bedeutet, dass 
die angrenzenden Grundstücke von der Straße 
erschlossen sein müssen. Diese Voraussetzung 
ist den zuständigen Stellen zufolge nicht gegeben, 
da die Erschließung durch Seitenstraßen erfolgt 
und zwischen Straße und Bebauung größtenteils 
ein Lärmschutzwall vorhanden ist. 

  

6.   Herstellung von Wohnmobilstellplätzen   

   Der Arbeitskreis erkundigt sich nach dem aktuel-
len Stand der Maßnahme. Die WHS informiert, 
dass die alternativen Stellplatzmöglichkeiten bald 
dem Gemeinderat vorgestellt werden. Es ist vor-
gesehen, diese im Frühjahr des Jahres 2017 zu 
präsentieren. 

 

 

WHS / entspre-
chend 
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Verantwortlich 
Zu erledigen von 

Zu erledigen bis 

Zeit *) nur für 
Agenda 

7.   Sonstiges   

   Der Arbeitskreis begrüßt, dass die neue Home-
page der Gemeindeverwaltung online ist. Die 
WHS merkt an, dass viele von den im Arbeitskreis 
angesprochenen Ideen (wie eine Rubrik für Essen 
und Trinken) Eingang gefunden hat. 

  

8.   Nächster Termin   

   Die nächste Sitzung findet am 15.03.2016 um 
19:00 Uhr im Feuerwehrhaus statt. 

  

 

Wird gegen dieses Protokoll kein schriftlicher Einwand innerhalb einer Woche nach Veröffentlichung 
beim Verfasser eingebracht, so gilt es als vollinhaltlich anerkannt. 

Ludwigsburg, 16.12.2016 / 20.12.2016 / 01.02.107 

WHS / huf tvr wkp 
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